



A Vence : Sens Communautaire, Solidarité et Partage, une réalité ?



C'est là le secret du VANUATU, un pays perdu dans l'immensité océane, dévasté en 2015 par le cyclone PAM, d'une puissance jamais vue par des habitants qui en subissent chaque année. Conséquences : tout est à reconstruire, sécheresse exceptionnelle : effet conjugué du dérèglement climatique et d'El Nino plus intense cette année-là. Pourtant, comme il y a 10 ans, les habitants sont désignés et se considèrent eux-mêmes comme le peuple le plus heureux de la Terre. Et nous, vençois, pratiquons nous ces vertus ? Sommes-nous heureux ?

Oui, tous présents en cas de coup dur! Mais faut-il attendre que ça arrive ?

Notre région aussi a connu récemment un épisode douloureux d'inondation catastrophique lié aussi au dérèglement climatique. La formidable réponse institutionnelle, nationale et locale, l'élan de solidarité exceptionnel des citoyens est la preuve d'une solidarité et d'une générosité naturelle chez nos concitoyens. Le monde associatif en France est exceptionnel et indispensable car sans son action la France et les Français seraient mal en point. Il est à noter qu'à Vence le tissu associatif est remarquable par le nombre et l'altruisme des intervenants bénévoles. C'est là une source d'optimisme et d'espoir pour l'avenir.

Pourquoi la Transition Energétique ?

Aujourd'hui, la perspective d'un changement climatique global et brutal nous place à un carrefour : les scientifiques estiment que nous avons au maximum 10 à 15 ans pour agir et empêcher que le pire scénario climatique ne se produise. Cette bataille pour le climat ne se joue qu'une seule fois : elle se perd ou se gagne dès à présent. Elle est à la fois un défi qui repose sur les épaules des générations présentes et l'espérance d'une bifurcation vers un monde meilleur et plus humain.

Alors, comment réussir la transition vers une « sobriété heureuse » (Pierre Rabhi) ?

Face à la crise systémique des centaines de milliers de citoyens ont déjà choisi et oeuvrent chaque jour à une profonde transition sociale, écologique et économique de la société. Un mouvement est en marche qui,

partout et en particulier à Vence, réinvente nos façons de produire, d'échanger, d'habiter, de nous nourrir, de nous déplacer ou encore d'éduquer nos enfants. La multiplication des initiatives de transition dans les territoires souligne toute l'importance de l'échelle locale pour expérimenter, crédibiliser et structurer des pratiques aujourd'hui alternatives qui deviendront les normes de demain.

Ainsi, à Vence, la municipalité s'engage!

Grace aux efforts de la municipalité en matière de développement durable et à ceux des associations et des citoyens mobilisés, Vence devient une ville référence et on entend partout « ça bouge drôlement à Vence ! ». Si notre Conseiller Régional et Maire s'est engagé en signant Le Pacte pour la Transition pour la région, il engagera bientôt la ville de Vence de façon formelle dans la transition dans le cadre du collectif Villes en Transition. Les 15 engagements du Pacte sont déjà en partie réalisés. En effet sur les quelques 10 projets impulsés par Patrice Miran, un certain nombre sont réalisés (expl : SPEE) ou en voie de l'être. Tous intègrent la notion de solidarité et de partage en plus de la réduction de l'impact environnemental et de l'apport de richesse et d'emplois. **Prenons un exemple** : la création d'une monnaie locale complémentaire, outre l'apport de richesse localement due à la circulation plus rapide de la monnaie, aux circuits courts, elle est synonyme de renforcement du sens d'appartenance à une communauté et créatrice de liens. Par la dynamique inclusive de progression vers des pratiques plus respectueuses de l'humain et de son environnement, elle est un outil de réussite de la Transition. Elle est expérience collective à vivre qui s'adresse à toutes les composantes de la société.

Les citoyens vençois ont l'initiative, ils sont eux aussi mobilisés !

LE MOUVEMENT POUR LA TRANSITION CITOYENNE EST EN MARCHE A VENCE : Depuis le 28 janvier dernier, des vençois se mobilisent pour prendre des initiatives et préparer des projets sur 4 grands thèmes touchant tous les aspects de la transition écologique et citoyenne. Une vingtaine de projets possibles à porter par les citoyens ont été définis. **Tous les vençois peuvent rejoindre le mouvement** et se lancer aussi dans leur réalisation. Ainsi, Participez à la Grainoteria, troc/don de graines et plants, le 22 mai 9h-12h Place Gd. Jardin



Le Mouvement Pour la Transition Citoyenne pour Vence vous invite à une rencontre sur ces notions de Solidarité et de Partage le 19 mai à 18h30 à la Maison des Associations, 59 Avenue des Alliés à Vence. Le but : promouvoir des initiatives et projets sur le thème n°4 : les Solidarités, la Biodiversité et l'Education à l'Environnement. Rappel: Journée Biodiversité Dim. 22 mai La SINE.

LETTRÉ D'INFO N°106 MAI 2016

RENSEIGNEMENTS : SITE « L'Ecologie Pour Vence » et bernard.barbaroux@gmail.com, 0621603374